
В городах области появится новая 
инфраструктура

3

Начинаем 
расстраиваться!

Сколько лапок на снегу? 

6

Начали строить 
и ремонтировать дороги 

3

700 километров по льду

7

Общественно-политическая 
газета Свердловской области. 
Выходит с 14 февраля 1907 года

5 марта
2025 года
№ 8 (29573)

уральский-рабочий.рф
БЕСПЛАТНО

5«Уральские локомотивы» создают суперпоезд  

Фото: Елена Ельцова

4

«К ветеранам 
относиться 
бережно!»
Евгений Куйвашев, 
губернатор



неделя в регионе / подробности

ИНФРАСТУРКТУРА

Сезон ремонтов дорог уже стартовал 
в Свердловской области. Дорожники 
вышли на участки автотрасс Николо-
Павловское – Петрокаменское – 
Алапаевск (работы уже ведутся с 60 по 63 
километр) и Верхняя Синячиха – Ирбит 
(с 34 по 39 километр). Также в ближай-
шее время развернется капремонт 14-ки-
лометрового отрезка дороги от Нижней 
Салды до Алапаевска.

— Большинство объектов нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни» законтрак-
товано, — говорит замначальника Управ-
ления автодорог Свердловской области 
Леонид Малков. — В общей сложности го-

Для удобства и комфорта: в регионе начались строительство и ремонты дорог

Сергей Демидов
сударственные контракты уже заключены 
с подрядными организациями на 54 реги-
ональных объекта с соблюдением всех 
установленных процедур. Никаких про-
блем с переходом в новый нацпроект не 
возникает. Необходимые финансовые ре-
сурсы предусмотрены.

На площадках, где уже работают до-
рожные службы, идет заготовка материа-
лов, в частности, доставка щебня, который 
необходим для проведения ремонта. Так-
же дорожники демонтируют старые кон-
струкции и выполняют устройство водо-
пропускных труб.

Продолжаются работы и на объектах, 
ремонт которых рассчитан на несколько 
лет. Так, в муниципальном округе Первоу-
ральск ремонтируется мост через реку 
Утку на 34 километре автомобильной доро-
ги Первоуральск – Шаля. На 33 километре 

«Темп работы неплохой»
ДОРОГИ
Полина Лебедева

Вице-премьер правительства РФ Марат 
Хуснуллин оценил ход строительства 
скоростной трассы М-12 «Восток». 

Работы по продлению автомобиль-
ной трассы М-12 от Москвы до Ека-
теринбурга через Казань идут не-
плохо. Своим выводом вице-пре-

мьер Марат Хуснуллин поделился в лич-
ном телеграм-канале.

— На прошлой неделе проехал по от-
крытому участку от Москвы до Казани, 
в том числе посмотрел, как обстоят дела 
с подъездными дорогами, а сегодня 

пролетел над трассой от Казани через Баш-
кортостан и Пермский край до границы 
со Свердловской областью, — написал он.

Зампред правительства России вспом-
нил, что недавно было заметно отставание 
по ряду причин, включая погодные усло-
вия. В прошлом году, к примеру, были 
сильные дожди, поэтому местами дорогу 
размыло и строители не могли довозить 
песок и щебень.

— К концу июня настроены подгото-
вить трассу к открытию, — продолжил 
Марат Хуснуллин.

Он провел совещание, во время кото-
рого детально посмотрел, в каком состоя-
нии находится участок Екатеринбург — 
Тюмень, который тоже войдет в состав 
М-12. Фото: телеграм-канал Марата Хуснуллина

В этом году дорожные работы выполняются в рамках нового национального 
проекта «Инфраструктура для жизни». Он в свою очередь продолжает курс 
предыдущего нацпроекта «Безопасные и качественные дороги».

той же трассы ведется ремонт путепровода 
через железную дорогу. В Шалинском му-
ниципальном округе продолжается ком-
плекс работ на 16-километровом участке 
автодороги Илим-Колпаковка.

На севере региона ремонтируется авто-
дорога «Северный подъезд к Карпинску», 
которая ведет к городу от 45-го километра 
трассы Серов – Североуральск – Ивдель. 
В юго-восточной части области ведется 
ремонт дороги Каменск-Уральский – Бара-
бановское – Усть-Багаряк на участке 
с 16 по 30 километр, а на северо-востоке – 
капитальный ремонт отрезка трассы Верх-
няя Синячиха – Ирбит на отрезке между 
92 и 97 километрами.

Главная цель работ — приведение дорог 
в порядок, чтобы жители городов, деревень 
и сел могли комфортно передвигаться меж-
ду населенными пунктами. Фото: ДИП Свердловской области

Для удобст
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Менее чем через месяц – с 26 по 28 
марта – в Екатеринбурге пройдут 
Дни Минска. Об этом в своем те-
леграм-канале заявил глава Екате-
ринбурга Алексей Орлов, уточнив, 
что это ответный визит побрати-
мов-минчан на поездку делегации 
уральской столицы в Беларусь 
в сентябре прошлого года. 

— Готовим насыщенную програм-
му, — пообещал градоначальник 
и уточнил, что она будет включать эко-
номический форум, ярмарку продо-
вольственных товаров минских произ-
водителей, концертную программу 
с выступлением творческих коллекти-
вов из Беларуси, спортивные сорев-
нования по волейболу.

Благодаря этому событию жители 
Екатеринбурга смогут ближе познако-
миться с белорусской культурой и народ-
ным творчеством, приобрести продук-
цию, произведенную в столице Беларуси. 
Представители бизнес-сообщества на-
шего города проведут переговоры с мин-
скими предприятиями, медики двух 
городов встретятся для обмена опытом, 
а молодежь будет вовлечена в новые 
культурные и патриотические проекты.

Дни Минска 
в Екатеринбурге

СОБЫТИЯБелорусские предприятия помогут уральским 
СОТРУДНИЧЕСТВО
Полина Лебедева

Предложения и компетенции в науке, 
образовании, уральскую промышленную 
продукцию представила делегация 
Свердловской области во время рабочего 
визита в Минск, который состоялся 
24-25 февраля. В составе делегации, 
кроме губернатора Евгения Куйвашева 
и его первого зама Алексея Шмыкова, 
представлены отраслевые министры, 
депутаты регионального парламента, 
более 30 представителей уральских 
вузов и руководителей свердловских 
предприятий. 

Важной целью визита стало также зна-
комство с технологиями, применяе-
мыми белорусскими коллегами в сфе-
ре здравоохранения.

— Общая история и традиции, довери-
тельный характер отношений, богатый 
практический опыт двустороннего сотруд-
ничества создают прочный фундамент, 
на котором и сегодня между нашими стра-
нами и регионами выстраивается гармо-
ничное и эффективное взаимодействие 
по всем ключевым направлениям, — отме-
тил Евгений Куйвашев.

В ходе заседания Совета делового 
сотрудничества глава Свердловской обла-
сти заявил о заинтересованности региона 
в партнерстве с Беларусью по созданию 

производства препаратов крови для лече-
ния редких заболеваний на Урале.

— Для свердловских медиков очень ва-
жен опыт белорусских коллег по созданию 
в городе Ганцевичи современного пред-
приятия по переработке плазмы крови, — 
заявил губернатор.

Евгений Куйвашев также принял уча-
стие в открытии инжинирингового центра 
на базе «Швабе-Минск» — дочернего пред-
приятия Уральского оптико-механиче-
ского завода. Этот центр обеспечит 
полный цикл производства продукции 
из композитных материалов для нужд 
наукоемких отраслей: оптического прибо-
ростроения, радиосвязи, космоса и малой 
авиации. Фото: Департамент информполитики Свердловской области

Будем расстраиваться!
ИНФРАСТРУКТУРА
Юлия Титова

Регион прирастет новыми школами, 
детсадами, поликлиниками, 
спорткомплексами и ДК. 

Более 50 социальных и инфраструктур-
ных объектов будут строиться и про-
ектироваться в 2025 году. Решение 
и утверждение состава строительной 

госпрограммы состоялись на заседании 
правительства 27 февраля. Общий объем 
финансирования в этом году утвержден 
в размере 24,5 миллиарда рублей. Про-
грамма предусматривает строительство 
школ, детских садов, поликлиник, спорт-
комплексов, домов культуры, пожарных 
депо и коммунальных сооружений.

— Всего в госпрограмме предусмотрен 
51 объект, в том числе 16 с привлечением 
субсидий из федерального бюджета в сфе-
рах здравоохранения, образования и спор-
та, один инфраструктурный проект в сфере 
коммунального хозяйства за счет кредита 
из федерального бюджета, – говорит ми-
нистр строительства и развития инфра-
структуры Свердловской области Григорий 
Сурганов.

В сфере образования в программу во-
шли два новых объекта — детский сад в ми-
крорайоне Новокольцовский и в Уральской 
загородной образовательной резиденции 
в селе Кашино. Всего в этом году в регионе 
будет вестись проектирование и строитель-
ство 15 школ, две из них планируется ввести 
в эксплуатацию до конца года. Строители 
будут возводить новые здания в Екатерин-
бурге, в городском округе Верхняя Пышма, 
в Краснотурьинске и поселке Сосьва, в селе 
Петрокаменском муниципального округа 

Горноуральский, Среднеуральске, в поселке 
Ис Нижнетуринского муниципального 
округа. Школы с детским садом проектиру-
ются в селе Арамашка Режевского муници-
пального округа и селе Киргишаны Бисерт-
ского муниципального округа.

В системе дополнительного образова-
ния продолжается строительство нового 
корпуса музыкальной школы № 7 в Екате-
ринбурге.

В сфере здравоохранения продол-
жится строительство девяти объектов, 
в том числе семи зданий для детских 
и взрослых поликлиник в Арамиле, Артё-
мовском, Берёзовском, Екатеринбурге, 
Реже и Серове, финансируемых за счет 
федеральных субсидий. Работы идут 
по программе модернизации первичного 

звена здравоохранения, утвержденной 
губернатором Евгением Куйвашевым. 
Также идет строительство терапевтиче-
ского корпуса в Верхней Пышме и корпу-
са санатория-профилактория «Гранато-
вая бухта» в Сысертском районе.

В государственную программу включе-
ны семь спортивных комплексов и четыре 
здания для учреждений культуры. А также 
один инфраструктурный проект в сфере 
коммунального хозяйства – это второй этап 
строительства коллектора хозяйственно-бы-
товой канализации от улицы Татищева до 
улицы Начдива Онуфриева в Екатеринбурге.

Строительство социальных объектов 
способствует достижению целей нац-
проекта «Инфраструктура для жизни». 
Фото: Департамент информполитики Свердловской области



ФИНАНСОВАЯ ПОДДЕРЖКА ВЕТЕРАНОВ

Единовременные федеральные и региональные 
выплаты героям Победы будут произведены 
в апреле-мае. Ранее Евгений Куйвашев принял 
решение увеличить ежегодные региональные 
выплаты участникам Великой Отечественной 
войны и труженикам тыла до 25 и 10 тысяч рублей 
в зависимости от категории получателей. 
В настоящее время в Свердловской области 
для ветеранов доступны такие меры поддержки, 
как пособие на ремонт жилья, организация 
бесплатного отдыха и лечения в санатории, 
обеспечение протезами. 
Все ветераны-уральцы состоят на диспансерном 
учете и в полной мере получают необходимую 
медицинскую помощь.

100        
меро-

приятий                
пройдет в регионе 

в рамках 
празднования 

80-летнего юбилея 
Победы в Великой 
Отечественной 

войне

ПОЧЕТ

Верхнепымшминцы 
определились 
с местом установки 
«доблестной» стелы

Жители Верхней Пышмы определились, 
где хотят видеть стелу «Город 
трудовой доблести». Почетное звание 
городу-спутнику Екатеринбурга 
присвоено по Указу Президента 
Российской Федерации Владимира 
Путина № 16 от 15 января 2025 года. 

— Знаком признания трудового подви-
га жителей Верхней Пышмы в годы Великой 
Отечественной войны станет установка стелы, — 
говорят в администрации города и отмечают, 
что архитекторы проанализировали террито-
рию и определили два возможных места для 
установки стелы «Город трудовой доблести» — 
у главного входа в центральный парк 
и на территории Маниного парка.

Дальнейшее решение было за жителя-
ми, которые зарегистрированы на терри-
тории городского округа Верхняя Пышма. 
На Платформе обратной связи с 7 по 14 
февраля они определяли наиболее удачное 
место размещения стелы. Всего в опросе 
приняли участие 1314 человек.

Подавляющее большинство опрошенных 
(92,09 процента) предпочли место установки 
стелы в центральной части города, у входа 
в центральный парк. 

Награды, цветы и подарки

ВЕТЕРАНЫ
Юлия Титова

В Каменске-Уральском участники 
войны и труженики тыла получают 
юбилейные медали. 

Г лава Каменска-Уральского Алексей 
Герасимов вручил юбилейные медали 
«80-летие Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 годов» 

участникам войны и труженикам тыла. Па-

мятные награды за самоотверженный труд 
в годы войны получили житель  блокадно-
го Ленинграда Тамара Алексеевна Рука-
вишникова и   пятеро тружеников тыла:   
Серафима Ивановна Забродина, Мария 
Артемьевна Иванова, Анатолий Иванович 
Колупаев, Дина Иосифовна Коротаева, 
Нина Кузьмовна Семенова.

Несмотря на почтенный возраст — 
почти всем уже за 90 лет — они вспомина-
ют годы войны и тяжелый труд, которым 
каждый из них занимался.

— Машин скорой помощи тогда 
не было, — рассказывает Мария Артемьев-
на, которая в годы войны работала медсе-
строй. — Сами лошадку запрягали и в лю-
бую погоду – в дождь, в снег, в слякоть   — 
ехали к больным. И дороги были не такие, 
как сейчас…

Поздравляя ветеранов, Алексей Гера-
симов поблагодарил каждого за само-
отверженный труд в годы Великой Отече-
ственной войны, за вклад в общее дело, за 
многолетний труд в послевоенное время — 
в период восстановления страны.

В мэрии Каменска-Уральского отмеча-
ют: большинство ветеранов сегодня в на-
столько преклонном возрасте, что мало 
кто из них выходит из дома. Но все с благо-
дарностью, со слезами на глазах встречают 
гостей. С особым чувством они принимают 
и награду, и документ, подтверждающий 
подлинность медали, и цветы, и подарки.

По материалам пресс-службы 
администрации Каменска-Уральского

«Лично пообщаться, поблагодарить, проявить заботу»
ПОЧЕСТИ
Иван Демидов

Губернатор призвал относиться 
к ветеранам максимально бережно 
и уважительно. 

Оказать всеобъемлющую поддержку 
ветеранам Великой Отечественной 
войны, а также их чествованию — та-
кую задачу перед правительством 

Свердловской области поставил губерна-
тор Евгений Куйвашев. Вопросы адресной 
помощи ветеранам, благоустройства па-
мятников и проведения на высоком орга-
низационном уровне торжественных меро-
приятий в год 80-летия Победы стали глав-
ной темой заседания 27 февраля.

— В регионе проживают более семи ты-
сяч ветеранов, — напомнил губернатор. — 
Все юбилейные награды, приуроченные 
к 80-летию Победы, должны быть вручены 

Более
до 20 марта. И важно не только выдержать 
заданные сроки, но и организовать наград-
ной процесс максимально бережно и ува-
жительно. Чествование фронтовиков и тру-
жеников тыла — это, прежде всего, возмож-
ность лично пообщаться с ветеранами, по-
благодарить их, проявить заботу, помочь 
решить бытовые проблемы.

В этом году на Среднем Урале будет 
усилена работа по улучшению социаль-
но-экономических условий жизни вете-
ранов — в сферах медицины, социально-
го обслуживания и благоустройства жи-
лья. Не уйдет от внимания властей и ор-
ганизация транспортной доступности 
мест проведения торжественных меро-
приятий. Евгений Куйвашев поручил чле-
нам правительства обеспечить транспор-
том всех ветеранов, которые захотят при-
нять участие в параде и торжественных 
шествиях.

Отдельное внимание — сохранению 
исторической памяти. Поэтому работа 

по благоустройству воинских захоронений, 
мемориальных объектов и памятных досок 
будет продолжена усиленными темпами.

Фото: Пресс-служба администрации Каменска-Уральского

Фото: Департамент информполитики Свердловской области Фото: Владимир Дмитриев Фото: Владимир Дмитриев
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Наши самоделкины не сидят сложа руки
ИЗОБРЕТЕНИЯ
Сергей Демидов

Рабочие свердловских предприятий, 
ученые, педагоги и студенты продол-
жают создавать уникальные вещи, 
которые до них никто не делал. Судите 
сами: по итогам 2024 года Средний 
Урал подал 715 заявок на регистрацию 
изобретений. Это пятое место в стране. 

По данным Федеральной службы по 
интеллектуальной собственности, 
579 заявок поступило от юридиче-
ских и 136 – от физических лиц. В том 

же 2024 году компаниям и жителям Сверд-
ловской области выдан 561 патент, из них 
479 патентов выдано юридическим и 82 – 
физическим лицам.

Одним из лидеров по количеству по-
данных заявок в регионе является Ураль-
ский федеральный университет. Второй год 
подряд он занимает второе место среди ву-

ПРЕМИИ, СТИПЕНДИИ И ПОДДЕРЖКА НАУКИ

На Среднем Урале успешно развиваются Уральский межрегиональный 
научно-образовательный центр мирового уровня «Передовые 
производственные технологии и материалы» и Уральский математический 
центр, на базе научных и образовательных организаций создаются 
новые молодежные лаборатории. Ежегодно оказывается поддержка 
фундаментальных и поисковых исследований в рамках соглашения между 
правительством Свердловской области и Российским научным фондом. 

Для студентов, аспирантов, молодых ученых учреждены стипендии 
губернатора. Лучшим изобретателям ежегодно присуждается премия имени 
Черепановых. На протяжении более чем 30 лет выдающимся российским 
исследователям вручается самая престижная неправительственная научная 
награда России — Демидовская премия.

зов, подавших заявки на изобретения и чет-
вертое место среди всех российских компа-
ний. Сообщается, что в прошлом году воз-
росла активность молодых исследователей 
и разработчиков. 

— Рост изобретательской активности 
стал уверенным трендом развития универ-
ситета и результатом большой работы всех 
его подразделений, — рассказывает руково-
дитель Инновационной инфраструктуры 
УрФУ Надежда Терлыга. — За последние пять 
лет число заявок на изобретения от универ-
ситета выросло в полтора раза. Для мотиви-
рования изобретательской деятельности 
в университете ежегодно проходят конкур-
сы «Студенческий патент» и «Лучший изо-
бретатель». Также мы проводим большую 
просветительскую работу в области право-
вой охраны результатов интеллектуальной 
деятельности.

Свердловская область занимает шестое 
место в стране по внутренним затратам на 
исследования и разработки и входит в десят-
ку российских регионов по показателям на-

учной и инновационной деятельности. 
Для закрепления лидерских позиций регио-
на губернатор Евгений Куйвашев в 2024 году 
утвердил государственную программу «На-
учно-технологическое развитие Свердлов-
ской области», рассчитанную до 2030 года.

Уральские суперлокомотивы

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ
Полина Лебедева

Ход реализации проекта по созданию 
поездов для высокоскоростной 
магистрали Москва – Санкт-Петербург 
обсудили губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев и заместитель 
председателя правительства РФ 
Виталий Савельев 26 февраля во время 
рабочей поездки в Верхнюю Пышму 
на завод «Уральские локомотивы».

Они оценили производственные воз-
можности действующих цехов пред-
приятия, а также строящиеся корпу-
са, в которых планируется наладить 

выпуск высокоскоростных электропоез-
дов. Как сообщает Департамент информа-
ционной политики Свердловской области, 
в осмотре также участвовали министр 
транспорта РФ Роман Старовойт, полно-
мочный представитель Президента РФ 
в УрФО Артём Жога и генеральный дирек-
тор — председатель правления «РЖД» 
Олег Белозёров.

На скоростном электропоезде «Финист» 
серии ЭС104, разработанном «Уральскими 
локомотивами» и собранном полностью из 

российских комплектующих в соответствии 
со всеми требованиями комфорта и безопас-
ности, власти проехали по строительной 
площадке. На заводе гостям рассказали, 
что первые два головных электропоезда 
для ВСМ будут изготовлены в 2028 году. 

В настоящее время ведется разработка 
конструкторской документации будущих 
поездов. Участники встречи осмотрели 
экспозицию с представленными на ней 
первыми опытными образцами компонен-
тов высокоскоростного электропоезда 
производства российских предприятий. 
Здесь размещены двигатель, тяговый ин-
вертор и элементы тягового редуктора.

Планируется, что по своим техниче-
ским характеристикам электропоезд для 
ВСМ будет превосходить многие импорт-
ные аналоги – аэродинамическая форма 
с минимальным коэффициентом сопро-
тивления снизит шум и расход энергии. 

Напомним, решение о производстве вы-
сокоскоростных электропоездов на «Ураль-
ских локомотивах» принял Президент РФ 
Владимир Путин, когда посещал предприя-
тие в феврале 2024 года.

Реализация проекта строительства ВСМ 
Москва — Санкт-Петербург идет по графи-
ку. Старт пассажирских перевозок заплани-
рован на апрель 2028 года. Фото:  ДИП Свердловской области 

400         
км/ч                 

сможет разгоняться 
будущий уральский 

электропоезд благодаря 
отечественному 
тяговому приводу 

мощностью 10 мегаватт. 
Поезд планируется 

изготавливать 
из сверхсовременных 

материалов, 
в частности, 

экструдированного 
алюминиевого профиля

До

60        
тысяч м2                 
составит площадь 

строящегося 
комплекса, 

в котором заводчане 
будут собирать 

высокоскоростные 
поезда. До конца 

2026 года 
производство 
в производстве 
будет возведено

Более



три в одном / только полезная информация

4-5         
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Такова 
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численность 

человек в  группах, 
отправляющихся 

на борьбу 
с возгораниями 

в труднодоступных 
местах

Всех копытных посчитают
ЖИВОТНЫЙ МИР

 Сергей Демидов

В уральских лесах охотинспекторы 
начали считать диких животных. 

Охотинспекторы в эти дни подсчиты-
вают животных в уральских лесах. 
Они определяют численность более 
чем 20 видов диких животных. 

В первую очередь они должны подсчитать 
наиболее распространенных в Свердлов-
ской области лосей, сибирских косуль и 
пушных животных. Учесть, впрочем, необ-
ходимо и редких, в том числе, краснокниж-
ных диких животных.

— Зимний мониторинг охотничьих ре-
сурсов ведется по следам, оставленным жи-
вотными на снегу, — рассказывает директор 
областного департамента по охране, кон-
тролю и регулированию использования жи-
вотного мира Александр Кузнецов. — 
Инспекторы и охотопользователи пройдут 
порядка 33 тысяч километров, чтобы мак-
симально точно определить численность 
диких зверей на Среднем Урале.

Территория Свердловской области разде-
лена на 47 районов учета, по которым прохо-
дит более 360 маршрутов. Учетчики, проходя 
по определенному пути, фиксируют и сразу 
заметают зафиксированные следы, чтобы 
при повторном проходе маршрута они вновь 
не вошли в статистику. Все параметры про-
хождения учетного маршрута записываются 
на спутниковый навигатор. Так удается до-
стичь максимально близкой к истине цифры.

По словам государственного инспек-
тора департамента по охране, контролю 

В этом году эксперты фиксируют увели-
чение поголовья косуль. Дело в том, что ма-
лоснежные зимы делают жизнь этих живот-
ных легче, ведь в таких условиях им проще 
добыть себе пропитание.

Поголовье животных высчитывается 
по формулам, а результаты вместе с запи-
сями спутниковых навигаторов учётчики 
направляют для обработки в департамент 
по охране, контролю и регулированию ис-
пользования животного мира Свердлов-
ской области. Птиц в лесах региона счита-
ют визуально, всех остальных — только по 
следам. Эта кропотливая работа направле-
на на сохранение видового разнообразия 
животного мира. Фото: Елена Ельцова

Пожарный десант к летним возгораниям готов!
БЕЗОПАСНОСТЬ
Юлия Титова

А пока инспекторы считают 
животных, более 130 пожарных-
десантников Уральской авиабазы 
готовятся ликвидировать возгорания 
на отдаленных территориях лесного 
фонда Свердловской области. На днях 
специалисты провели практические 
учения в преддверии грядущего 
пожароопасного сезона 2025 года. 

Как рассказывает министр природных 
ресурсов и экологии региона Денис 
Мамонтов, за время прошедших уче-
ний лесные пожарные совершили бо-

лее 600 спусков с вертолета Ми-8 и порядка 
500 прыжков с парашютом с самолета Ан-2. 

— Главная задача сотрудников — опера-
тивная ликвидация возгораний в лесах, — 
уточняет министр. — Именно они первыми 
прибывают на пожары, которые возникают 
в труднодоступных и удаленных местах.

Во время тренировки парашютисты-
пожарные совершают прыжки с высоты до 
1,2 тысячи метров и приземляются на обо-
значенном участке. На практике точка для 
их высадки выбирается тщательно, так как 
в первую очередь важно обеспечить безо-
пасность людей. В период действия пожа-
роопасного сезона во время каждого выле-
та парашютисты-пожарные находятся на 
борту самолета Ан-2, выполняющего мони-
торинг обстановки в лесах региона. При об-
наружении лесного пожара они совершают 
высадку максимально близко к его кромке.

— Во время тренировок прорабатыва-
ются различные сценарии, которые после 

могут произойти уже на пожарах, — говорит 
и. о. директора Уральской авиабазы Алек-
сандр Петров. — В тот момент все действия 
наших ребят должны быть отлажены до ав-
томатизма, чтобы ничто не угрожало их 
безопасности. Поэтому при спусках с верто-
лета, например, поэтапно изменяется высо-
та, с которой они происходят — от 10 до 40 
метров. Не всегда удается найти удачную 
площадку для высадки в лесу, и тогда верто-
лет зависает прямо над деревьями.

Отдельно на место высадки десантни-
ков спускаются грузовые контейнеры с обо-
рудованием, необходимым для работы лес-
ных пожарных, продукты питания и палат-
ки для развертывания лагеря. Участники 
группы незамедлительно приступают к ту-
шению огня. На месте базирования пара-
шютисты остаются до момента ликвидации 
очага возгорания. Фото: Алексей Зарецкий

и регулированию использования живот-
ного мира Невьянского муниципального 
округа Юрия Бузунова, территория лесов 
в окрестностях Невьянска разделена 
на четыре охотничьих хозяйства, в преде-
лах которых и проводится подсчет диких 
животных.

— Общая протяженность маршрутов, 
по которым проходят наши учетчики, со-
ставляет 350 километров, — объясняет он. — 
Их работа начинается с затирки следов, 
которые животные оставили до того, как 
стартовал мониторинг. Первый проход 
по маршрутам – всегда на лыжах, чтобы 
обозначить пути, по которым в дальней-
шем можно будет проехать на снегоходе. 

ЗАЧЕМ 
ЭТО НАДО?

Итоги учета 
численности 
животных 
используются, 
к примеру, 
при анализе 
состояния 
популяций, а также 
для установления 
лимитов добычи 
охотничьих 
ресурсов.

300         
вылетов                  

совершили в 2024 
году сотрудники 

Уральской 
авиабазы 

для оперативного 
предотвращения 

возгорания
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 Максим Гусев
ТУРИЗМ

Леонид Букрин совершил более 100 даль-
них спортивных походов, в том числе 
30 — высшей категории сложности.

Добраться пешком до столбов выве-
тривания Мань Пупынер, пройти 
в одиночку на коньках 700 киломе-
тров по Байкалу, прилететь в Гима-

лаи, чтобы с риском для жизни, но все-таки 
подняться на пик Меру высотой 6476 ме-
тров, совершить пеше-водный поход выс-
шей категории сложности по плато Путора-
на в составе экспедиции — для заслужен-
ного путешественника России и жителя 
Екатеринбурга Леонида Букрина все это по 
плечу!

• СИЛА ДУХА И МОЩЬ
За свою жизнь он пролетел, проплыл, 

прошёл и проехал сотни тысяч километров. 
На это он потратил все свои доходы и боль-
шую часть жизни. Оглядываясь назад, он 
испытывает гордость, что проживает так, 
как велит ему сердце. Своей любовью 
к спортивному туризму он старается де-
литься с близкими и друзьями и искренне 
рад, если в поход выходного дня с ним про-
сятся молодые люди.

С виду Леонид Букрин обычный пенси-
онер, которого, встретив на улице, вряд ли 
отличишь от сотен ему подобных. Но за 
простоватым внешним видом — сила духа 
и физическая мощь. А в «багаже памяти» 
у него сотни историй о путешествиях, в кото-
рых он был непосредственным участником.

— Я ничего не скопил, живу скромно, 
потому что все средства, все свои возможно-
сти вкладывал в туризм, — признается он.

• «БУДУ ЗИМНИМ ПОХОДНИКОМ»
Начинал разнорабочим на Уралмашза-

воде, где однажды ему — молодому специа-
листу — предложили сходить в лес. Парень 
тянулся к чему-то новому, искал себя в жиз-
ни, поэтому сразу согласился и отправился 
в свой первый однодневный поход выход-
ного дня — это была прогулка по окрестно-
стям станции Аять. Понравилось! Да так, 

Путешествия дороже комфорта
что уже через несколько лет хождений стал 
активным туристом. Причем решил для 
себя почти сразу: «Буду зимним походни-
ком». Сегодня, когда ведет группу туристов 
в поход выходного дня или общается с кем-
то из знакомых, объясняет свой выбор так: 
водные туристы ходят только по воде, лет-
ние — только в хорошую погоду, а зимние — 
всегда и везде. 

Все отпуска, отгулы, праздники и вы-
ходные он проводит на природе. Говорит, 
сейчас организм сам просит движения, уси-
лий, даже преодоления. Для этого, правда, 
он закалялся много и долго. Прошел с опыт-
ными туристами Северный, Приполярный 
и Полярный Урал, побывал в экспедициях 
на Северном полюсе, на Новой земле, на 
Камчатке и Сахалине, на Алтае, в Монголии, 
посетил все Семь чудес России и сам не за-
метил, как стал профессиональным тури-
стом. Разбить лагерь в непогоду, заночевать 
в палатке в минус 30, пройти там, где боль-
шинство не рискнет, отправиться туда, где 
не ступала нога туриста? На все отваживал-
ся Леонид Букрин!

• ТУРИСТУ ВСЕ ИНТЕРЕСНО
— У меня больше 100 дальних спортив-

ных путешествий, из них 30 — высшей кате-
гории сложности, — рассказывает Леонид 
Петрович, листая фотоальбомы, где запе-
чатлены совсем другие, непривычные для 
большинства из нас и жизнь, и Россия.

Семь лет назад походник Букрин созрел 
пройти в одиночку легендарный Байкал, 
в который давно и искренне был влюблен. 
Он долго готовился, а потом «закусил уди-
ла» и немало удивил даже самых бывалых 
друзей: он прошел на лыжах и коньках 700 
километров по льду Байкала в одиночку!

— Туристу, как ребенку, все интересно, 
словно ему не хватило детства, — философ-
ствует он. — Наверное, именно поэтому Фе-
дерация спортивного туризма присвоила 
мне звание «Заслуженный путешественник 
России», признала меня мастером спорта 
и вручила знак «За спортивные достиже-
ния» третьей степени.

• БЕЗ ДЕЛА НЕ СИДИТ
И на восьмом десятке не унимается ту-

рист! Прошлым летом он сделал себе пода-

рок на 71-й день рождения: в составе 
коллектива «Уральские тропы» прошел 
45-дневный поход по плато Путорана.

— Преодолели по воде и суше 1800 кило-
метров — это было чистое первопрохожде-
ние высшей категории сложности, то есть 
до нас этого еще никто не делал, — делится он.

А в перерывах между масштабными по-
ходами без дела не сидит. Чтобы не терять 
времени и сил, выбирается с друзьями или 
с женой Валентиной во все привлекательные 
для любознательного туриста места, многие 
из которых он видел уже по много раз. «Ка-
менный цветок», Азов-гора, перевал Дятлова, 
Серебрянский, Конжаковский камни, 
окрестности станции Исеть — он знает там 
все тропы, но снова идет туда и обязательно 
приглашает с собой новичков. Надеется, что 
сумеет заразить их своим оптимизмом.

НЕПРОСТАЯ МАТЕМАТИКА

Около 100 авиаперелетов совершил за свою жизнь путешественник 
Леонид Букрин, преодолев суммарно более 210 тысяч километров. 
На сотне поездов он проехал более 260 тысяч километров, а еще — проплыл 
по меньшей мере 5000 километров на 14 теплоходах, проехал 35 тысяч 
километров на 105 рейсовых автобусах, трясся на полусотне грузовых машин, 
лесовозах, вездеходах и танкетках более 12 тысяч километров!

Фото предоставлено Леонидом Букриным
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Праздник Масленицы широко отмечали на минувшей неделе в городах Свердловской области. Проводы зимы прошли с большим размахом. Судите сами: только в Екатеринбурге на празднике 
побывали более 100 тысяч человек — всего они съели около 200 тысяч блинов. Главной площадкой праздника в уральской столице стал Центральный парк культуры и отдыха имени Маяковского.
Проводы русской зимы в Камышлове прошли на центральной площади, где развернулась большая культурная программа — развлечения для детей, катание на лошадях, мастер-классы, праздничная 
ярмарка. Как сообщает пресс-служба городской администрации, улица Торговая в этот день превратилась не только в место торговли, но и приятных встреч, хорошего настроения. 
В Нижнем Тагиле гулянья в рамках фестиваля «Боярыня Масленица» прошли в городском Дворце детского и юношеского творчества. Десятки участников конкурса-фестиваля «Боярыня Масленица» 
из нескольких уральских городов показали приготовленные своими руками супы, каши, второе, десерты, которые оценивало профессиональное жюри.
— Мы проводим праздник для сохранения наших традиций, что очень важно, — говорит замминистра агропромышленного комплекса и потребительского рынка Свердловской области Светлана 
Островская. — Посмотрите, сколько здесь сегодня юных участников, которые прониклись этой теплотой и культурой и стремятся быть ближе к русским традициям. Из года в год уровень участников 
и их блюд заметно растет, например, очень много разных блинов, появляются новые начинки, техники исполнения, подходы, дополнительные ингредиенты, которые абсолютно меняют вкус блюд, 
посмотрите, какая подача, еще не во всех ресторанах так смогут сделать!
Масленичные гулянья по традиции завершились ярким действом — сжиганием чучела, которое символизирует уходящую зиму. А люди, знакомые с христианскими традициями, еще и просили 
прощения друг у друга, ведь последний день Масленой недели называется в народе Прощеным воскресеньем, которое предваряет православный Великий пост. Фото: Елена Ельцова
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Зиму провожали, 
весну встречали, 
прощения просили

Лучший парикмахер работает в Новоуральске!
Полина Лебедева

Лучшего уральского парикмахера 
определили на конкурсе «Славим человека 
труда!». За звание победителя боролись 
18 претендентов со всего региона. 

— В Свердловской области работают 
более 13 тысяч мастеров-парикмахеров, — 
говорит замминистра регионального АПК 
Светлана Островская. — Индустрия парик-
махерского искусства на Урале быстро раз-
вивается, уровень мастерства специалистов 
постоянно растет.

Участники конкурса выполняли ра-
боты в трех номинациях: «Салонное об-

служивание. Гран-при элегантность. 
Собранная прическа», «Женская стриж-
ка с укладкой SALON LOOK» и «Мужская 
стрижка с укладкой RAZOR FADE». 
У каждого конкурсанта должен был быть 
стаж работы в профессии не менее двух 
лет по специальности «парикмахер-
универсал».

Коллегия жюри из победителей чемпи-
онатов мира и Европы, имеющих сертифи-
кацию «судья по парикмахерскому искус-
ству», определила лучших.

Максимальное количество баллов уда-
лось набрать Надежде Порошиной из Но-
воуральска, второй стала Вер а Бычкова 
из Верхней Пышмы, третьей — Оксана 
Жданова из Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова


